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La secretaria ejecutiva, Carolina Parada, entregó detalles 
sobre la iniciativa gestada tras el cese de Huachipato, y con la 
que se busca defender casi 5 mil empleos.
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A menos de una semana de haber 
asumido el cargo de secretaria eje-
cutiva del Plan de Fortalecimiento 
Industrial (2 de diciembre), Caroli-
na Parada Gavilán, delineó las prio-
ridades de su gestión de cara al 2025 
junto con abordar, en detalle, los 
aspectos más relevantes del plan 
que presentó, en septiembre de este 
año, el Ministerio de Economía, Fo-
mento y Turismo , Nicolás Grau. 

Se trata de un ambicioso plan que 
busca defender 4.700 empleos tras 
el cese de las operaciones de la 
Compañía Siderúrgica Huachipa-
to y que logró aunar criterios de 
una gran mayoría de actores de la 
Región del ámbito público, privado, 
sindical y académico, entre otros. 

De acuerdo con la secretaria ejecu-
tiva, ya existen presupuestos asigna-
dos de una serie de ejes contemplados 
en el plan que además busca mover, 
en total, más de 9 mil millones dóla-

Más de 9 mil millones 
dólares de inversión 
buscará agilizar el Plan 
Industrial para Biobío

res entre inversión pública y privada.  
-¿Para cuándo se podrá asig-

nar un presupuesto al Plan de 
Fortalecimiento de la Industria 
Regional?  

- El presupuesto para este plan ya 
está asignado. Si revisamos los dis-
tintos ejes, todo lo que tiene que 
ver con los ejes 1 y 2 tienen presu-
puesto que ya están ejecutándose.  
Es muy importante señalar que este 
plan no tiene un presupuesto único 
porque es un plan dinámico, pero 
los ejes 1 y 2 asociados a medidas 
paliativas para los trabajadores de 
Huachipato que están peligrando su 
fuente de empleo, estos programas 
tienen presupuestos asegurados. 

- ¿De cuánto estamos hablando? 
- El Plan tiene presupuesto asocia-

do en gran parte de las medidas. Por 
ejemplo, los ejes 1 y 2 relacionados 
con subsidios y recolocación tienen 
financiamiento 100%.  Y otras medi-
das han implicado esfuerzos extra-
presupuestarios, como son Promo-
ción de Anillos Industriales para el 
impulso de la industria de hidróge-
no en Biobío y Centro de Transición 
Energética, proyectos que serán fi-
nanciados cada uno con hasta US$ 
10 millones por un período de 10 
años, a partir del 2025 con recursos 
de los contratos de Litio. 

Una tercera línea de financia-
miento corresponde a inversión pri-
vada. El plan tiene 48 proyectos 
priorizados que suman más de 7 
mil millones de dólares, que debe 
ser el punto de partida para retomar 
la confianza en la inversión. 

Una cuarta línea es la Inversión 
Pública, donde el Plan se ha vincu-
lado directamente con el Plan Más 
Movilidad para impulsar una carte-
ra de 29 proyectos de infraestructu-
ra de transporte, cuya inversión to-
tal supera los 2 mil millones de dó-
lares (MM$2.692.104). Este Plan de 
inversión es el más importante que 
ha tenido la región en el último 
tiempo. Es 7 veces más grande en 
términos de monto de inversión 
que el último gran plan de inversión 
en la región “BioVías” que nos cam-
bió la cara como región elevando el 
estándar de conectividad. 

Los recursos están y ahora tene-
mos que ponerle gestión. 

-¿Cómo se compaginará el 
tema ambiental con los avances 
de los proyectos que mencionó 
anteriormente? 

- Es importante asumir que este 
plan, bajo ningún punto de vista, 
viene a disminuir los estándares 
medioambientales de los proyec-
tos. Lo que se busca es agilizar la tra-
mitación que la inversión pública y 
privada tiene en el tema del impac-

7.000 millones de dólares suman 48 proyectos de 
inversión privada de distintos rubros contem-
plados en el plan industrial para Biobío.
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que están caminando y que ya tie-
nen mucho que mostrar en térmi-
nos de avance de entregas de sub-
sidios, reconversión, incentivos a 
la recontratación, tanto para los 
trabajadores como las empresas 
contratistas. Detrás de eso está la 
Subsecretaría del Trabajo, Corfo y 
Sence. Esto es en lo inmediato.  

Un tema principal de mi gestión 
para mí, tiene que ver con el media-
no y largo plazo y ahí está como ob-
jetivo acelerar la inversión público 
privada y ayudar a que la institucio-
nalidad pública esté disponible para 
generar tramitaciones más expedi-
tas para los proyectos privados prio-
rizados en el plan. 

El plan tiene priorizados 48 pro-
yectos privados que suman más de 7 
mil millones de dólares de distintos 
rubros. Lo interesante es que podre-
mos hacer un match entre los titula-
res de esos proyectos y la OGP, que es 
la Oficina de Grandes Proyectos del 
Ministerio de Economía que tiene 
un equipo de personas disponibles 
para poder atender y hacer segui-
miento a todos los trámites que están 
en la ruta de los permisos, tanto del 
Servicio de Evaluación Ambiental 
como de los permisos sectoriales y 
esperamos con eso se pueda ayudar 
a agilizar estas inversiones que reper-
cuten en más empleo para la Región. 

-¿En qué consistirá su labor y 
ante quién debe responder por 
este trabajo?  

-El plan (para el fortalecimiento 
industrial regional) tiene un go-
bernanza público privada que tie-
ne un Foro Estratégico al que asis-
ten distintos actores como gremios 
productivos, sindicatos, academia, 
gobierno central y gobierno regio-
nal. Ese foro, a su vez, tiene una se-
cretaría ejecutiva, que es donde es-
tán representantes de estas distin-
tas reparticiones, pero es un 
equipo más chico que tiene a su 
cargo la coordinación y liderazgo 
del plan. Esta secretaría ejecutiva 
tiene una persona que articula y 
coordina, que soy yo. Le reporto al 
Foro Estratégico y, temporalmen-
te, mi cargo está con una depen-
dencia contractual del Ministerio 
de Economía.  

Es importante destacar, y el mi-
nistro de Economía también lo ha 
dicho, que, si bien tengo una rela-
ción contractual con el Ministerio 
de Economía, no trabajo política-
mente para un Gobierno, ni para 
este, ni para el que venga. Mi repor-
te principal y mi trabajo es por la re-
gión del Biobío.  

to de la evaluación ambiental. 
- ¿Cuánto empleo se busca de-

fender con el plan, de cara al 
2025? 

- La expectativa al respecto sigue 
siendo la misma: defender 4 mil 700 
empleos de las empresas provee-
doras de Huachipato. Es en lo ur-
gente, pero pensando también en 
generar más empleo a partir de los 
proyectos de inversión que están 
priorizados en el plan. 

- ¿Qué se les puede decir a los 
dirigentes sindicales que están 
preocupados por los trabajado-
res de Huachipato y su situación 
en marzo del próximo año?  

- Aquí hay que invitar a los traba-
jadores y las empresas contratistas 
de Huachipato a utilizar todas las he-
rramientas que están disponibles 
para enfrentar esta crisis, a infor-
marse y, sobre todo, a articularse, 
porque actuar de manera grupal ten-
drá efectos mucho más eficientes 
que si se hace de forma individual. 

- ¿Qué ejes del plan espera que 
avancen más el próximo año? 

- Tenemos que avanzar en todos. 
Ya lo estamos haciendo en los ejes 
1 y 2 y en los otros ejes también. Lo 
que pasa es que eso hoy día no se 
está viendo aún pero hay algo im-
portante también en la medida de 
integración energética entre Bio-
bío y Neuquén , en que el 18 de di-
ciembre viene una rueda de nego-
cios donde vendrán las empresas ar-
gentinas para acá. Si te dijera cosas 
que son reales del plan, están todas 
las conversaciones en torno al dis-
trito de innovación, el trabajo con 
el Centro de Manufacturas 4.0 don-
de ya hay un diseño; la integración 
energética entre Biobío y Neuquén  
donde el 18 de diciembre se concre-
ta una rueda de negocios y el avan-
ce que tienen el equipo CGP del Mi-
nisterio de Economía para poder 
agilizar los proyectos de inversión.   

- ¿Ya llegó a la Región el equipo 
anunciado por el Ministro Grau 
que levantará brechas de servi-
cios públicos para mejorar la 
permisología y que pueden in-
cluir aumentar la dotación de 

los servicios? 
- Es una medida clave para agili-

zar proyectos públicos y privados, 
pero dado que hay un cambio de go-
bernador y se trata de una medida 
que involucra directamente al Go-
bierno Regional, estamos a la espe-
ra que asuma el gobernador electo, 
Sergio Giacaman, y que podamos 
comenzar a trabajar con él las me-
didas más específicas que compe-
ten a esta institución. También quie-
ro decir que las conversaciones con 
el gobernador electo han sido muy 
fluidas y esperamos que pueda po-
ner su sello a este plan, hacer sus 
aportes y seguir empujando esto 
que requiere de mucho protagonis-
mo del Gobierno Regional.  

- ¿Cuáles serán las prioridades 
de su gestión de cara al 2025? 

- Por un lado, hay prioridades ur-
gentes representadas en los ejes 1 
y 2 del plan y que están asociadas 
a minimizar los riesgos que signifi-
ca en materia de empleo el cierre de 
la siderúrgica Huachipato y, ahí, 
hay varias medidas e instituciones 
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100%
de financiamiento poseen los ejes 1 y 2 
del plan de fortalecimiento de la Indus-
tria Región, según la secretaria ejecutiva. 

2.692
Millones de dólares de inversión pública 
se busca mover a través de 29 proyectos 
de infraestructura.   
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